Fecha: 20-12-2024
 Pág.: 10
 Tiraje: 1.500

 Medio: El Heraldo Austral
 Cm2: 668,2
 Lectoría: 4.500

 Supl.: El Heraldo Austral
 VPE: \$277.983
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general_

Título: Claves Ipsos: El gran incendio en Valparaíso de febrero es elegido como el hecho más importante del año en el país



Claves Ipsos: El gran incendio en Valparaíso de febrero es elegido como el hecho más importante del año en el país

psos, empresa líder en investigación de mercados y opinión pública, publicó su informe N°35 "Claves Ipsos", que encuestó a 800 personas con el fin de identificar las principales opiniones de las y los ciudadanos respecto de temas de interés para el país. En esta edición, se abordó el recuento del 2024 para el país y

El último "Claves Ipsos" de 2024 mostró que un 70% calificó al año 2024 como un año malo o complejo para el país y la evaluación más crítica es la confianza de las personas en las instituciones.

para las personas, así como las expectativas para el 2025.

Recuento 2024 para el país

Para siete de cada 10 chilenos, el 2024 fue un año malo o complejo para el país y sólo un 10% lo calificó de bueno o excelente.

En materia de recuento, 43% considera que el gran incendio en Valparaíso de febrero fue el hecho más importante del año por su impacto y repercusiones. Seguido del fallecimiento del expresidente Sebastián Piñera (30%) y el Caso Monsalve (24%).

En relación con el Caso Hermosilla, las personas encuestadas identificaron como principal aprendizaje o tarea que trae al país este caso a la implementación de penas más severas en casos de corrupción, con un efecto disuasivo (28%), seguida de la necesidad de desarrollar políticas e instituciones anticorrupción más efectivas (25%).

Porsuparte, en el Caso Monsalve, las principales lecciones fueron la importancia de un mayor control y fiscalización sobre autoridades y altos cargos (41%) y la incorporación de protocolos operativos claros para abordar denuncias contra funcionarios en las policías y el Gobierno (26%).

"Para la ciudadanía el caso Hermosilla y el caso Monsalve nos dejan como tarea pendiente mayor control y fiscalización, protocolos claros de actuación diversas situaciones, los que se deben cumplir, y la necesidad de contar penas ejemplares que tengan un efecto disuasivo a futuro. Hay una petición ciudadana respecto de mejorar los estándares en materia de probidad y anticorrupción, lo que se debe acompañar de instituciones fuertes e independientes que cumplan efectivamente rol al que responden" indica Alejandra Ojeda, Directora de Estudios Públicos de Ipsos Chile.

Al consultar por nueve indicadores de distintos aspectos de la vida en el país, la evaluación es muy negativa en todos, destacando como los más críticos -por su alta evaluación negativa- la confianza en las instituciones (78% de evaluaciones negativas), el espíritu de diálogo entre líderes (73%) y la unidad en el país (72%).

Recuento 2024 a nivel personal y estado de ánimo al cierre

A nivel personal, un 62% evaluó al 2024 como un periodo malo o complejo y sólo 17% lo califica como un año bueno o excelente.

Los dos aspectos que dejan un saldo positivo al final del año 2024 corresponden a las relaciones familiares (52% de evaluación positiva) y la vida social y relaciones de amistad (41%). Mientras que la peor evaluación del año se adjudica a los ingresos económicos (54% de evaluación negativa), la estabilidad laboral (44% de evaluación negativa) y la salud mental (40% de evaluación negativa).

Pese a lo anterior, 6 de cada 10 personas (59%) están entusiasmadas por celebrar las fiestas de fin de año. Pero, 73% indica que las celebraciones serán más familiares y 62% más austeras que en años previos.

Expectativas 2025

La mitad de las personas consultadas (54%) están optimistas sobre el 2025 a nivel personal y familiar, mientras que un 32% no se considera ni optimista ni pesimista y sólo un 15% ve con pesimismo el próximo año.

Desde las expectativas a nivel país, las áreas donde se observa mayor optimismo son la economía (35%) y el futuro de Chile (30%). Pero, 50% se manifiesta pesimista sobre la mejora de la salud en el 2025, 51% pesimista sobre la mejora de las pensiones y 47% es pesimista respecto de la capacidad de lograr acuerdos políticos en el próximo año.